



► Camila Vallejo y Jeannette Jara, ministras Segegob y Trabajo.

Y crisis se aborda en comité político encabezado por Boric

Ministras comunistas se desmarcan de su partido en pugna con La Moneda

La titular del Interior, Carolina Tohá, elevó el tono y respondió a los cuestionamientos del presidente de los comunistas, Lautaro Carmona, quien criticó operativo policial en Villa Francia. “Han sido varias diferencias complejas el último tiempo”, reconoció la jefa de gabinete respecto a la relación del Ejecutivo con esa colectividad.

Martin Browne y David Tralma

Este lunes, durante el comité político -que encabeza el Presidente Gabriel Boric con los ministros Carolina Tohá (Interior), Álvaro Elizalde (Segpres), Camila Vallejo (Segegob), Mario Marcel (Hacienda), Antonia Orellana (Mujer) y Jeannette Jara (Trabajo)- se volvió a hablar sobre el Partido Comunista y las crecientes diferencias con el Ejecutivo.

En esta ocasión fue una mención, a propósito de los cuestionamientos que realizó el presidente del PC, Lautaro Carmona -y otros integrantes de la colectividad-, por el operativo policial del OS-9 el sábado en Villa Francia. Carmona y otros dirigentes pidieron explicaciones e incluso deslizaron que podría haber una provocación en una zona emblemática a días del deceso de Luisa Toledo, madre de los hermanos Vergara Toledo,

víctimas de la dictadura.

Así, durante el comité político, Tohá explicó los alcances del operativo y se comentó el tenor de los dichos de Carmona.

Previamente, durante la mañana, Tohá abordó públicamente las críticas y profundizó sobre las últimas diferencias que ha tenido el Ejecutivo con el PC, entre otros temas, por el proceso judicial que enfrenta el alcalde de Recoleta, Daniel Jadue (PC), el despido del asesor Juan Andrés Lagos (PC) de la Subsecretaría del Interior, y también por el respaldo de algunos militantes al régimen de Nicolás Maduro en Venezuela.

“Ha habido diferencias, varias diferencias el último tiempo y yo espero que las superemos con madurez, porque tenemos tareas muy importantes en común, pero creo que efectivamente han sido varias diferencias complejas el último tiempo, que se han una

sumado a otra”, dijo, en un tono duro, la ministra del Interior, quien además planteó que “cuando uno está en un rol de gobierno, la manera en que maneja sus diferencias públicas tiene que ser más cuidadosa”.

Tohá además entregó detalles del operativo policial en Villa Francia y aseguró que “no fue un montaje”.

Las incómodas ministras comunistas Tohá no fue la única ministra que tuvo que abordar el tema en La Moneda, ya que tanto Jeannette Jara (Trabajo) y Camila Vallejo (Segegob) -ambas comunistas- fueron consultadas por los cuestionamientos de su directiva.

La primera en responder fue la ministra del Trabajo, quien respaldó la versión de Tohá, pero no quiso profundizar sobre las diferen-

SIGUE ►►



► Juan Andrés Lagos (PC), exasesor de la Subsecretaría del Interior.

cias con la mesa.

“Yo soy militante del Partido Comunista desde mucho tiempo y seguramente tendremos una instancia en la cual nosotros podamos conversar. Dentro de la cultura de los militantes comunistas los temas se conversan al interior del partido, del propio partido, por parte de la dinámica que tenemos”, dijo Jara.

De todas formas, las dos secretarías de Estado, en privado, han reconocido su incomodidad y sus diferencias con la forma de proceder de su directiva en las reuniones con el Presidente.

De hecho, Jara se desmarcó de las movilizaciones por el alcalde Jadue. “No me gusta cuando se van a hacer expresiones públicas afuera de la Fiscalía. Me parece que es importante que cada institución pueda hacer su trabajo con calma dentro de un Estado de

derecho”, comentó la ministra del Trabajo.

Vallejo, por su parte, también abordó el tema en la vocería. Sobre el operativo policial, la titular de la Segegob respondió que si alguien pretende instalar que hay una operación política, “es no conocer cómo funciona nuestro gobierno”.

El frente a frente de Carmona y Tohá

Los dichos de las ministras se dieron ad portas de una visita que Lautaro Carmona tenía contemplada a La Moneda, para participar del habitual comité político ampliado que congrega los lunes a presidentes de partido del oficialismo y el grupo más íntimo de ministros del Mandatario.

Carmona llegó junto al presidente del Partido Liberal, Juan Carlos Urzúa, pero los focos de las cámaras se pusieron sobre él. Cuando se le consultó sobre las “diferencias”

que mencionó Tohá entre el PC y el gobierno, el líder comunista respondió de forma rápida que “no tengo ninguna diferencia yo”.

“Yo no tengo diferencias”, recaló segundos después.

“Dice que le preocupan las críticas que usted ha realizado”, se le indicó en el Patio de los Naranjos. “¿Y qué voy a hacer yo frente a eso?”, respondió Carmona, evitando así profundizar en la polémica.

Lo cierto es que los principales temas de la reunión fueron la estrategia del oficialismo para abordar la reforma de pensiones y la importancia de la votación para levantar el secreto bancario. Pero también hubo espacio para abordar la polémica de Villa Francia, el PC y gobierno.

Quien tomó la palabra para referirse al tema fue la propia ministra Tohá, quien llegó unos minutos después a la cita y se tuvo

que retirar con antelación para poder participar de una actividad con Carabineros. La secretaria de Estado fue franca, detalló el contexto y los resultados del operativo policial que se realizó en cinco comunas, reforzando las ideas que plasmó en su entrevista con Tele13 Radio.

Casi no hubo espacio para réplicas. Pero Carmona luego tomó la palabra. Según testigos de la cita, el líder del PC evitó escalar el conflicto y cualquier atisbo de un tono confrontacional. Así remarcó que la preocupación expresada en las filas del PC es debido al aporte que ha significado para la comunidad el comedor Luisa Toledo que se incluyó entre los sitios allanados. Tras esto, la ministra habría compartido la significancia del lugar, pero también planteó que hay que preocuparse también de las personas que no podrían participar del espacio por la existencia de armamento de alto calibre dentro del recinto.

Tras la cita, Carmona cruzó por el entrepatios de La Moneda. Estuvo en el sector de Presidencia durante al menos de una hora. En ese momento el Presidente Gabriel Boric estaba fuera de La Moneda, y el timonel del PC evitó señalar con quién se reunió y cuál fue el motivo de esa conversación. Solo se remitió a descartar que fuera con motivo de la polémica en la que se entramparon dirigentes de su partido y el gobierno por el operativo en Villa Francia.

“Yo lo que pedí, y creo que es una formulación que mucha gente comparte, es que tengamos siempre la consideración cuando se va a hacer cualquier cosa que está dentro de los códigos del trabajo político de gobierno, que no se afecten lo que yo llamaría incluso patrimonios inmateriales, como es un comedor solidario”, dijo Carmona antes de salir de La Moneda.

Al mismo tiempo, volvió a rechazar que exista desconfianza en su partido con respecto al gobierno en materia de seguridad, agregando que “hemos valorado más de una vez en documentos públicos el avance en lo que es construir una política pública de seguridad como Estado de Chile, que es una necesidad”.

Durante esta tarde, la diputada y exvicepresidenta de la Cámara, Carmen Hertz, concretó una nueva ofensiva contra Interior por el allanamiento en Radio Villa Francia y el comedor popular. Esto lo hizo mediante otro oficio. Esta vez, la parlamentaria PC también solicitó información sobre el actuar policial y agregó “hemos valorado más de una vez en documentos públicos el avance en lo que es construir una política pública de seguridad como Estado de Chile, que es una necesidad”.

En el marco de las fricciones entre el PC y gobierno, en los próximos días se realizará un encuentro de la comisión política con los ministros y autoridades del partido. ●